

# **Mandataria: “Es importante que también el país, nuestra patria en su conjunto, se ponga las pilas con los adultos mayores”**

1 SEP 2017



**En el marco de la celebración “Pasamos agosto”, la máxima autoridad valoró el envío al Congreso de proyectos de ley que permitirán mejorar significativamente las actuales y futuras pensiones. “Un país no tiene que ser un lugar donde simplemente cada uno se salva como puede, sino un lugar donde nos cuidamos mutuamente para estar bien todos y sin que nadie se quede atrás”, aseguró.**

Durante su visita a la Región del Biobío, la Presidenta de la República, Michelle Bachelet, junto al ministro de Desarrollo Social, Marcos Barraza, celebró con un almuerzo con adultos mayores de la zona el tradicional “Pasamos agosto”.

“Soy una admiradora de las personas mayores, porque muestran una gran capacidad de pasarlo bien, como hoy, y también una gran capacidad de colaborar y de sacar adelante proyectos en distintas áreas. Son uno de los grupos más comprometidos en las organizaciones sociales, en las juntas de vecinos, y eso quiere decir que entregan un enorme aporte al país”, manifestó la máxima autoridad. En esta línea, destacó que a través de los Fondos del Adulto Mayor del Senama se financian proyectos en todo el país que buscan impulsar el conocimiento de la tecnología, el voluntariado, la artesanía, los paseos y las actividades culturales.

En Chile, las personas mayores son 3.075.603, de los cuales 42,7% son hombres y 57,3% mujeres (CASEN 2015). El 40,1% de los hogares a nivel nacional registra la presencia de al menos un adulto mayor. De este total, en el 34,2% la persona mayor se identifica como jefe o jefa de hogar.

Respecto a la pobreza por ingresos, ésta bajó a 6,6% en 2015 en la población mayor en Chile,

cayendo desde 8,4% en 2013 y desde el 22,8% que había en 2006. Hubo, además, un descenso en la pobreza multidimensional en 2015, llegando a una tasa de 18,4%, frente al 19,7% que había en 2013 y al 27,6% del 2008.

En 2015 la tasa de participación laboral en la población mayor fue de un 29,7%, cifra que no registra cambios significativos respecto a 2013, cuando llegó a 28,5%.

La Mandataria enfatizó que “después de sacar adelante a sus familias, después de haber dedicado muchos años de su vida al trabajo remunerado o no, los adultos mayores siguen aportando a la sociedad, siguen entregando sus conocimientos y sus capacidades para beneficio de todo nuestro país, y ese es un mérito y una generosidad que todos debemos agradecerles”.

Sobre este punto, afirmó que “por eso, es importante que también el país, nuestra patria en su conjunto, se ponga las pilas con los adultos mayores, porque hay muchas cosas en las que tenemos una tremenda deuda que toca ir solucionando. Desgraciadamente, esa deuda nadie la puede eliminar de un día para otro, pero yo quiero decirles que esta Presidenta ha trabajado desde el primer día para cumplir con sus compromisos con los adultos mayores de Chile”.

Entre las principales medidas que se han impulsado durante su Gobierno, destacó la creación del Fondo de Farmacias, para entregar medicamentos para las enfermedades más frecuentes, como la diabetes, la hipertensión, el colesterol y los triglicéridos altos, de manera gratuita en consultorios; la eliminación del pago de cotizaciones en salud para las personas que todavía tenían que destinar un 5 por ciento de sus jubilaciones a estos fines; y el aumento del 10% de la pensión básica solidaria, entre otras.

Asimismo, durante la instancia, la Jefa de Estado promulgó la Convención Interamericana sobre la Protección de los Derechos Humanos de las Personas Mayores, primer instrumento internacional vinculante que estandariza y protege los derechos humanos de las personas mayores. Fue adoptada por la Asamblea General de la Organización de los Estados Americanos el 15 de junio de 2015, coincidiendo con el día mundial de toma de conciencia del abuso y maltrato en la vejez. Desde ahora, el Estado de Chile contará con un instrumento que permitirá mejorar las políticas orientadas a las personas mayores, en un marco de igualdad, dignidad, participación social y protección de sus derechos.

La Presidenta Bachelet destacó también el envío al Congreso proyectos de ley que permitirán mejorar significativamente las actuales pensiones y también las que se entregarán en el futuro, mediante un nuevo Sistema de Ahorro Colectivo.

“Estos proyectos incorporan algo que ninguna sociedad debe perder, y que es la solidaridad, el apoyo que debe existir entre las distintas generaciones, de tal forma que exista un aporte de quienes hoy están trabajando, con quienes han dedicado muchos años de su vida para hacer que nuestro país crezca y prospere. Y también el apoyo de quienes tienen más recursos con quienes no han tenido las mismas posibilidades en la vida”, explicó.

Finalmente, subrayó que “un país no tiene que ser un lugar donde simplemente cada uno se salva como puede, sino un lugar donde nos cuidamos mutuamente para estar bien todos y sin que nadie se quede atrás”.

ETIQUETAS :

#Familia